Rapport d'activités HaLege 2022



1. Création du groupe HaLege

L'année 2022 a été une année de restructurations et de remise en question, surtout du fait que le projet L'Habo n'ait pas encore trouvé un lieu pour son implantation (voir rapport à la fin de ce document).

Suite aux réflexions et échanges entre les membres actifs de HaLege, nous pensons que l'un des rôles fondamentaux de l'association consiste à servir de plateforme pour partager de l'information et à créer des espaces d'échange et de transmission, virtuels et en présentiel. Ces idées méritent d'être creusées lors d'une rencontre des membres, afin de déterminer d'un commun accord les nouvelles lignes d'action de HaLege.

1. Coordination

Ce pôle vise principalement à maintenir une vision globale des activités de HaLege et à assurer leur synchronisation. Il se charge également de maintenir le contact avec les médias et avec toute personne à la recherche d'informations.

Le pôle coordination s'occupe également des convocations aux réunions de coordination, qui permettent de mettre en place les divers projets de l'association.

International

Quelques rapprochement sont en cours avec des personnes liées à l'habitat léger en Belgique, afin de participer à une journée de partage d'expériences entre la Belgique, la France et la Suisse.

Pôles d'administration, finances et communication 2. Administration et Finances

Ce pôle assure comme tâche principale de gérer les inscriptions des nouveaux membres, de répondre aux e-mails et de maintenir la comptabilité à jour.

Nous avons initié une campagne pour la recherche de sponsors. Les nouveaux sponsors sont l'entreprise de matériaux de construction écologiques "Meige", et le bureau d'architectes "Le Carré Vert".

2. Communication et Manifestations

a. Communication

Nous avons réalisé des publications régulières sur Instagram, Facebook et Telegram, et nous avons envoyé cinq newsletters dans l'année.

Nous souhaitons créer un espace membre afin de faciliter l'accès à des documents et des informations, une étude des besoins a débuté en 2022, et nous espérons que le projet aboutira en 2023 ou 2024.

3. Communication et Manifestations

a. Communication

Présence dans les médias

Emissions TV

- Reportage de l'émission Ensemble de la RTS - «HaLege : l'habitat léger, vivre avec moins», 16 octobre 2022

Articles de presse

- Article dans l'Illustré, 5 janvier 2022
- Article dans Votre Habitat, octobre 2022

Les liens vers l'article et les émissions sont disponibles sur notre site web : https://habitat-leger.ch/medias/

3. Communication et Manifestations

b. Manifestations

Les manifestations auxquelles HaLege a participé :

Objectif Terre à Lausanne – 11 juin 2022 Alternatiba à Genève – 3 septembre 2022

Journée de l'habitat léger en Suisse

Durant l'année 2022, nous avons travaillé à l'organisation de la première journée de l'habitat léger en Suisse, qui aura lieu le 23 septembre 2023. Cette rencontre pourrait constituer l'une des activités les plus significatives de HaLege, dans la consolidation des échanges d'information, ainsi que dans la création de liens de coopération entre les membres et toute personne ou institution liée au développement de l'habitat léger en Suisse.

Pôles thématiques

1. L'Habo/Technique et Juridique

a. L'Habo ou Technique

Les activités réalisées entre les années 2019 et 2022 du pôle L'Habo sont disponibles à la fin de ce document, afin de donner une vision globale et détaillée de son évolution.

Documents techniques complémentaires

Document sur l'assainissement écologique pour l'habitat léger et les hameaux, créé par Emmanuelle de Biocapi et Christian Palma.

Document «Efficacité énergétique dans un habitat léger». Document créé par KWF et traduit par HaLege. Bientôt disponible sur l'espace membres du site web.

Pôles thématiques

1. L'Habo/Technique et Juridique

b. Juridique

Edition du guide juridique de l'habitat léger pour les communes, et aussi à usage générale.

Pôles thématiques 2. Transmission

Afin d'orienter nos ateliers sur les low-tech pour les années 2022 à 2024, nous avons diffusé un questionnaire pour déterminer les sujets les plus demandés autour des low-tech.

Suite aux résultats de ce questionnaire, nous avons organisé le premier atelier «Vers l'autonomie électrique en habitat léger» qui a eu lieu le 5 décembre 2022. avec l'assistance de 15 personnes.



Pôles thématiques 2. Transmission

Ci-dessous, les résultats les plus significatifs du questionnaire (basés sur 59 réponses).

- Quels sont les besoins prioritaires pour vous dans l'habitat ?

Chauffage

32 sur 59

Production d'électricité

23 sur 59

Eau et assainissement

22 sur 59

Alimentation

14 sur 59

- Aimeriez-vous trouver une solution à vos besoins. Lequel/Lesquelles?

Phytoépuration

12%

Production d'électricité

16%

Chauffage

19%

Pôles thématiques 2. Transmission

Ci-dessous, les résultats les plus significatifs du questionnaire (basés sur 59 réponses).

- Quel est le confort le plus important pour vous dans votre maison ?

Lave-linge 30%

- Je m'intéresse à ce/ces low-techs en particulier :

Toilettes sèches 8%

Phytoépuration 8%

Panneaux photovoltaïque 6%

Eolienne 8%

Poêle de masse 6%

Four solaire 8%

Pôles thématiques 3. Membres/Réseau

L'année 2022 à été plutôt calme pour le pôle membre.

Réunion des nouveaux membres

Nous avons pu effectuer une réunion des nouveaux membres par visio en début d'année. Ces réunions sont réalisées en visio afin de réunir facilement les membres des différentes régions de Suisse romande. Malheureusement, les membres du pôle membres n'ont pas pu en proposer d'autres durant le reste de l'année.

Il y a eu deux raisons à cela. La première est que la gestion administrative des membres, des inscriptions, la vérification des cotisations, et les relances ont été effectuées mais ont peu porté leurs fruits.

Nous avons eu des demandes continues pour devenir membre, mais peu de nouveaux membres ont été jusqu'au bout des démarches (à savoir au moins payer la cotisation annuelle).

La deuxième à été le manque de disponibilité des membres du pôle pour organiser le contenu et être présents à ces réunions des nouveaux membres.

Ce n'est que partie remise.

Pôles thématiques 3. Membres/Réseau

Visite d'habitats légers

Belle initiative, une visite d'habitats légers a été organisée, qui a accueilli une quinzaine de participants. Merci encore à Nicolas et Lauriane pour leur accueil. C'était une première qui donne envie d'en refaire.

Si certains et certaines souhaitent apporter leur "paille" à l'édifice, le pôle membre en serait ravi.

Merci aux membres actifs:

André Rosselet

Charles de Planta

Chiara Germain

Christian Palma

Clarisse Miazza

Florian Corod

Ludivine Giroud

Nazario Branca

Nicolas Rey

Samantha Oswald

et à tous ceux et à toutes celles qui ont œuvré auprès de HaLege...

Merci beaucoup pour votre temps et votre engagement! C'est précieux!